
Protokoll zur öffentlichen Sitzung des Ortsbeirats Kernstadt / Hof Faulbach am 10.7.2023 

Beginn: 19 Uhr  Ort: Marktplatz 16, Großalmerode 

Teilnehmer: Martha Krauß, Daniela Ricci, Mischa Marbach, Reiner Kurzynoga, Arne Störmer, 

Georg Gundlach, Bürgermeister Finn Thomsen, Ingo Lindmeier, Reiner Möller 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Anträge auf Erweiterung der Tagesordnung 

3. Protokoll der Sitzung vom 27.3.2023 

4. Bericht der Ortsvorsteherin 

5. Planung Freiwilligentag 23.9.23 

6. Aktuelle Themen:  

- Schließung der Sparkassenfiliale 

- Einstellung der Grabpflege durch Fa. Stöbener ab 2024 

- Maßnahmen zu den Hangbewegungen am Roystonpark 

- Sanierung der Baumhofstraße – Planungsstand 

- Maßnahme Kanalarbeiten zw. Zäunenstraße / Gelsterstraße – Stand der 

Arbeiten 

- Stand des Glasfaserausbaus 

- Stand Fördermaßnahmen Panoramabad 

7. Radwegeführung 

8. Bürgeranfragen 

9. Verschiedenes 

10. Festsetzung nächster Sitzungstermin  

11. Aufgabenliste 

 

TOP Protokoll 

1 Frau Krauß eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte 

Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 

2 Es gibt keine Anträge auf Erweiterung der Tagesordnung. 

3 Das Protokoll der letzten Sitzung vom 27.3.2023 wird einstimmig genehmigt und ist 

damit freigegeben.  

4 Am 16.5.23 fand eine Veranstaltung zum Konzept für unseren Friedhof statt. Neben der 

Idee verschiedene / alternative Bestattungsarten anzubieten, war die Kernaussage, dass 

bei der Besonderheit unseres Bodens ein Bodengutachten unumgänglich ist, bevor 

detailliertere Planungen erfolgen können.  

In einer ISEK-Sitzung am 24.5.23 gab es die Rückmeldung, dass 2 Anträge im 

Fördergebiet für das Anreizprogramm vorliegen, weitere 3 Anwohner führen Gespräche 

zur energetischen Sanierung und Fassadengestaltung. Weitere Projekte (z.B. 
Fastnergebäude, Speckplatzgestaltung und Verkehrskonzept und Querungen für 

Fussgänger) befinden sich in der Vorbereitung.  

Im Rahmen des ISEK gab es am 16.6.23 einen gut besuchten Termin zum Thema 

„gemeinschaftliches Wohnen“, hier wurden neben den Optionen der verschiedenen 

Beratungsmöglichkeiten (u.a. Hessische Fachstelle für Wohnberatung, Stiftung Trias / 

Wohnprojekteportal, Landesberatungsstelle Gemeinschaftliches Wohnen in Hessen) 

auch konkrete im WMK umgesetzte Projekte als Ideengeber vorgestellt. 

Im Familienbeirat vom 21.6.23 sowie der Bürgerversammlung am 29.6.23 wurde die 

geplante Erhöhung der Kinderbetreuungsgebühren (Module 2 und 3 für die U3 

Betreuung) vorgestellt. Details siehe hierzu Protokoll der Familienbeiratssitzung vom 
21.6.23. Beide Themen werden in der HFA und Stavo (13.07. bzw.  20.07.) beraten. 
 



Herr Florian Knobel hat sich als neuer Bauhofleiter vorgestellt, aufgrund der Vakanz von 

3 Stellen können nicht alle anfallenden Arbeiten (insbesondere Mähen) zeitgerecht 

erledigt werden. Die Stellen sind ausgeschrieben. Hierzu gab es Kritik seitens der Bürger 

zur Pflege der städt. Flächen bei der Ortsvorsteherin: „Der Friedhof der Kernstadt werde 

derzeit über Gebühr gepflegt, andere zu mähende Flächen werden vernachlässigt. 

Zudem mangele es insbesondere in der Pflege von Bürgersteigen (Unkraut jäten) bei 

Flächen in städtischer Hand“. Kritik zu größeren Schlaglöchern wurde bereits an den 

Bauhof weitergegeben und ist zwischenzeitlich in der Nordstraße, der Baumhofstraße 

und der Straße Am Schwarzenberg erledigt worden. 

In diesem Zusammenhang erläutert BGM Thomsen, dass in der vergangenen Woche 
zwei weitere Mitarbeiter im Bauhof eingestellt wurden. Ebenso wurde die Anschaffung 

einer Kehrmaschine im Magistrat beschlossen, für die 150.000 Euro im Haushalt zur 

Verfügung stehen.  

Herr Kurzynoga wünscht in diesem Zusammenhang, dass das Ordnungsamt ggf. Bürger 

anspricht, der Pflegepflicht der Gehwege nachzukommen. Hierauf wird vom BGM 

erläutert, dass auf eingehende Beschwerden aller Bürger reagiert wird, dass aber in 

diesem Bereich keine kommunalen Ordnungsdienste geplant sind, um Verwarnungen 

auszustellen.  

Auch die Schlaglochproblematik „Obere Scheidquelle“ wird von anwesenden Bürgern 

angesprochen. Daraufhin erläutert Ortsvorsteherin Krauß die Planung im 
Investitionsprogramm. 

5 Stand der Planung zum Freiwilligentag: 

• 23.9.2023 von 10 bis 12 Uhr mit je 1 Std. vorher/nachher für Auf-/Abbau 

• Ort: rund um den Marktplatzbrunnen + 2 angrenzende PKW Stellplätze am 

Edeka Parkplatz 

• Pavillon und Bierzeltgarnituren: werden durch FFW Großalmerode gestellt, 

Ansprechpartner Timo Zentner 

• Musik: Frank Anacker bringt eine Auswahl an Kindern mit für etwa 30-45 Min. 

musikalische Begleitung 

• Teilnehmer / Helfer: Jugendparlament, Familienbeirat, Seniorenbeirat, 

Ortsbeirat  Ziel bis Ende Juli Teilnehmerliste erstellen, wer welche Tätigkeit 

konkret übernimmt:  

• Pavillon und Tische auf dem Edekaparkplatz zwecks Waffeln backen und 

Abgabe gegen eine Spende 

• Spende geht an die Freiwillige Feuerwehr Großalmerode 

• Budget: 200 € vom Freiwilligentag 2022 noch da für Lebensmittel, Pappteller, 

Servietten etc.  Ziel bis Ende Juli Einkaufsliste erstellen 

• Teilnehmer: OBR, Seniorenbeirat, Jugendparlament, Familienbeirat 

• Vorschlag Hr. Marbach: Plakate von jedem Beirat, auf denen kurz die Mitglieder 
und Aufgaben des jeweiligen Gremiums vorgestellt werden. 

6 Bericht des BM zu aktuellen Themen: 
 

• Schließung der Sparkassenfiliale: 

Die Sparkasse hat kurzfristig und auf Nachfrage mitgeteilt, dass sie zum 31.07. den 

Mitarbeiterbetrieb einstellt. Automaten bleiben bestehen, können auch von VR-

Bank-Kunden gebührenfrei genutzt werden. Als Begründung für die Schließung 

wurde von der Sparkasse dem BGM mitgeteilt,  dass die Nachfrage nach 

persönlicher Beratung der Kunden zu geringfügig ist, um hierfür Personal 

vorzuhalten.  

Die Sparkasse bietet nach dem 31.07. Freitagvormittags eine Sprechstunde in 

Marktplatz 16 an. Dieses Angebot wird so lange vorgehalten, so lange es auch in 



Anspruch genommen wird. Ein Mitarbeiter der Sparkasse wird im November im 

Seniorenbeirat eine Informationsveranstaltung anbieten, um Onlinebanking u.ä. zu 

erklären.  

Für Kunden, die nicht mehr mobil sind, können telefonisch Geldboten bestellt 

werden, die bestelltes Bargeld zu den Kunden nach Hause liefern.  

• Einstellung der Grabpflege durch Fa. Stöbener ab 2024: 

Kündigungen wurden für den 31.12.2023 ausgesprochen. Eine Alternative wird 

genannt, diese wäre aber erst ab 10 Kunden bereit, eine Grabpflege zu 

übernehmen. 

• Maßnahmen zu den Hangbewegungen am Roystonpark: 

Die Baumaßnahmen werden Mitte der laufenden Woche fertigstellt werden. Eine 

Sichtkontrolle / Sicherheitskontrolle (z.B. Hänge, Stützmauer) obliegt demnächst 

dem Bauhof. 

• Sanierung der Baumhofstraße – Planungsstand:  

Die Sanierung ist für das Jahr 2026 im Haushalt vorgesehen. Vorarbeiten sind nicht 

angedacht. Ein Deckschichtverfahren ist nicht angebracht, da Kanalarbeiten nötig 

sind und der Straßenbelag bereits zu beschädigt ist.  

• Maßnahme Kanalarbeiten zw. Zäunenstraße / Gelsterstraße – Stand der 

Arbeiten: 

Kanal ist zurzeit wiederhergestellt, nachdem Beton eingegossen wurde; eine 

langfristige Lösung mit einer Umlegung des Kanals in die Gelsterstraße ist geplant. 

Eine Ausschreibung wird in den nächsten Wochen erfolgen. 

• Stand des Glasfaserausbaus: 

Alle Gehwege werden wiederhergestellt (Abnahme erfolgt noch). Die 

Pflasterspuren sind nur eine provisorische Lösung, alle Bereiche werden später 

wieder asphaltiert. Auch für Haushalte, die keinen Anschluss bestellt haben, wurde 

eine Abzweigung von der Hauptleitung zum Haus gelegt, so dass ggf. auch später 

entschieden werden kann, einen Anschluss zu legen.  

• Stand Fördermaßnahmen Panoramabad: 

Es gibt einen Förderaufruf, dass in den nächsten Wochen ein Antrag wird gestellt; 

daraufhin wird die Stavo entscheiden, ob ein Sperrvermerk erlassen wird. 

7 Bericht des BM zur Radwegeführung: 

Innerörtlich wurde festgestellt, dass keine Radwegeführung existiert. Nur am Ortsrand 

befinden sich Radwege und die dazugehörigen Hinweisschilder. Gleiches gilt für den OT 

Rommerode.  

Besonders die Wegeführung am Marktplatz wird einer besonderen Planung bedürfen.  

Ein Radvekehrskoordinator aus Fulda kommt am 21.07. nach Großalmerode, dabei 

sollen verschiedene Radwege mit ausgewählten Fraktionsmitgliedern in der Kernstadt 

und Ortsteilen abgefahren und eine Bestandsaufnahme gemacht werden.  



Die Verwaltung Großalmerode formuliert und stellt den Förderantrag für den Frau-

Holle-Radrundweg (in Absprache mit den anderen beteiligten Gemeinden). In diesem 

Zusammenhang wird der genannte Radweg auch umgelegt (u.a. auch über den Hohen 

Kopf Epterode). 

Hessenmobil plant an der B451 einen Radwegbau. Der Bund ist Kostenträger.  

8 Bürgeranfragen: - keine -  

9 Verschiedenes  

 

Der BGM berichtet: die B451 zwischen Großalmerode – Wickenrode wird in den 

Sommerferien bis voraussichtlich Mitte / Ende  der Ferien gesperrt.  

Umleitung erfolgt über die Ringenkuhlerstraße für den Ortsverkehr (kein 

Schwerlastverkehr). 

Der 2. Bauabschnitt ist bis auf weiteres verschoben, da die Gemeinde Helsa und die Stadt 
Großalmerode weiterhin in Verhandlungen mit Hessenmobil sind, ob eine Vollsperrung 

notwendig ist oder eine einspurige Verkehrsführung möglich gemacht werden kann.  

 

OBR-Mitglied Reiner Kurzynoga stellt die Anfrage ob es möglich ist, dass der Ortsbeirat 

eine Übersicht über die Eigentümer aller Grundstücke im Ortsgebiet Großalmerode 

bekommen kann. Dies wird vom BGM verneint (Datenschutzgründe). 

 

OBR-Mitglied Reiner Kurzynoga merkt an, dass der untere Teil des Weges von Epterode 

zur Weißkammer noch nicht geschottert wurde, da die Wiesen vom einem Anlieger  
nicht gemäht wurden. Er regt außerdem an, dass in diesem Wegebereich die Errichtung 

von Wasserdurchlässen unerlässlich ist.  

 

Trockene Nadelbäume sind im Bereich des öffentlichen Weges („unterhalb der Heide“), 

welcher kürzlich vom Bauhof planiert wurde, eine Gefahrenquelle. Eine Überprüfung ist 

notwendig (Aufgabenliste). 

 

Feuerwerk im Stadtgebiet Großalmerode: nur geprüfte Pyrotechniker dürfen solches in 

Großalmerode durchführen. Diesbezügliche Anträge zur Durchführung durch 

Privatpersonen an das Ordnungsamt werden abgelehnt.  
 

Ein Facebook-Auftritt Ortsbeirat soll eingerichtet werden; ein Verweis von der 

Stadtverwaltung auf der städtischen Homepage auf den OBR ist gewünscht.  

 

Nächster Sitzungstermin:  

Montag 11.09.2023  – 19 Uhr, Marktplatz 16 

Montag 04.09.2023 – 19 Uhr internes Treffen OBR, Besprechung Investitionsprogramm 

10 Aufgabenliste:  

 

7/23: Anpassung der Pachtverträge: (Kontrolle: Frühjahr 2024 > als 1/24 in die 

Aufgabenliste aufnehmen)  

12/23 einsturzgefährdete Stützmauer Baßberg 9 (Privatgrundstück)  
13/23 Trockene Nadelbäume im Bereich des öffentlichen Weges (unterhalb der Heide), 

welcher kürzlich vom Bauhof planiert wurde, sind eine Gefahrenquelle. 

Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 

Protokoll erstellt durch:  

D. Ricci                                                                        M. Krauß 
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